

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al r es.
Fuera, trimestre.
Extranjero, id.
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 20 de Junio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, en la
brevia de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros
corresponsales.—La correspondencia al Director.—
No se devuelven los originales.

Núm. 133

UN RECUERDO

LA ACCIÓN POPULAR

El mal ejemplo cunde mucho, como la mala hierba. Por eso, sin duda, desde que contemplo el que á todos nos ofrece mi colega el señor Paraiso—los dos somos *curiales*—siento verdadera comezón de meterme en lo que no me importa, y no pudiendo resistir más á esa tentación que á diario me asalta, voy á echar mi cuarto á espaldas en el famoso pleito de la *acción popular*.

No tema el lector que me engolfo en latas lucubraciones jurídicas. Ese empeño corresponde por entero á los letrados de la Unión Nacional, que deben verse gravemente comprometidos con la empresa puesta en sus manos, pues ha de serles doloroso evidenciar la insustancialidad de sus flamantes clientes, y, por otra parte, no han de querer llevarles á un mal paso, intentando actuaciones judiciales ridículas y peligrosas.

¡Allá ellos con semejantes dificultades!

¡Ni propósito es más modesto y más práctico—en algo habla de diferenciarme de mi colega el Sr. Paraiso;—trato sencillamente de llamar la atención de los Tribunales de justicia sobre la conveniencia de que, una vez que se ejercite la tal acción popular, caso de que á tanto se llegue, afiancen bien las posibles responsabilidades pecuniarias en que puedan incurrir los querellantes.

¡Las acciones populares no son de fiar!

Recuérdese lo que sucedió cuando el célebre crimen de la calle de Fuen-carral. Varios periódicos organizaron la acción popular—si la memoria no me es infiel, algunos de los que metieron á la opinión en aquel laberinto andan también echando leña al fuego en esta hoguera;—hubo gran entusiasmo; faltó poco para llevar á presidio á dos hombres que no habían tenido participación en el crimen, y casi nada para poner en altares á las autoras de un robo y de un asesinato; se cobró el barato, y se cobraron muchas *peras chicas* á cuenta del escándalo y la calumnia, y llegó la hora de liquidar cuentas y de que la acción popular pagara las costas que se le habían impuesto, desaparecieron como por encanto de la escena los agitadores de los días anteriores.

Los periódicos en cuestión dijeron que ellos nada tenían que ver con se-

mejantes responsabilidades, y aparecieron como únicos responsables de aquella deuda que importaba unos cuantos miles de duros, los respectivos directores de los diarios aludidos, y, por rara casualidad, todos ellos resultaron insolventes.

El recuerdo me parece que es oportuno.

Si eso sucedió entonces, ¿qué no podrá suceder ahora? No hay que olvidar que los promovedores de la nueva acción popular resumen su programa de regeneración nacional en la conocida frase del protagonista de *El dúo de La Africana*:

—Non lo pago.

UN CURIAL.

El conflicto anglo-boer

Juicios

Los periódicos ingleses censuran á lord Robert por haber procurado, antes de todo, llegar á Pretoria, sin preocuparse de las fuerzas boer que dejaba atrás; si hubiese procedido de otra manera, es decir si en vez de marchar rápidamente sobre el objetivo principal de la campaña se hubiera entretenido en limpiar de enemigos todo el territorio del Orange, también le censurarían por ello.

Parece sorprendida parte de la Prensa inglesa porque los boers, en vez de someterse al ver ocupada su capital, persisten en la resistencia y hasta se atreven á tomar la ofensiva. No consideran los que así discurren la diferencia que existe entre las que se pueden llamar guerras políticas, de Gobierno á Gobierno, y las de dominio ó conquista.

En las primeras, basta á veces un golpe duro recibido por el Ejército en los campos de batalla, como Austerlitz y Jena, ó la ocupación de la capital, para producir la paz; en las segundas (España en 1808), no depende el triunfo definitivo de uno de esos golpes, sino que es precisa la ocupación total del territorio y el aniquilamiento de sus defensores.

Si la guerra entre Francia y España hubiera sido más bien una lucha entre Napoleón y Carlos IV, sin que el primero llevase otro propósito que imponer condiciones más ó menos duras al segundo, pero respetando la independencia de nuestra Patria, es casi seguro que con dos ó tres batallas ganadas desde el Pirineo á Madrid, y la ocu-

pación de esta Corte, habría logrado Bonaparte que nos apresurásemos á pedir la paz. Y pueda ser que ésta no hubiese costado parte del territorio. Pero el levantamiento nacional no se habría producido como se produjo al ver todos, desde el primer instante, cómo se quería destruir nuestra independencia. En fechas más recientes ocurrió lo contrario. Los golpes recibidos en Santiago de Cuba y Manila repercutieron en la metrópoli é impulsaron al Gobierno español, bajo la presión de la opinión pública asustada, á firmar un tratado de paz desastroso y humillante. Si los yankees, no satisfechos, hubieran querido conquistar el territorio de la Península, aún estarían luchando, si no los habíamos arrojado ya al mar.

Si los ingleses, al declarar la guerra á las boers, no tuviesen como propósito decidido anexionarse las dos repúblicas, ya estaría la paz hecha desde que capituló Cronje; ahora la duración de la guerra no depende ya de efectos morales, de batallas ganadas ni de ocupación de plazas importantes, sino de lo que se tarde en exterminar á los boers ó en reducirlos a la impotencia, por falta de recursos para seguir peleando.

En una palabra: que sucede lo que las leyes históricas determinaron siempre.

La Guerrero on Paris

Las representaciones de la Compañía de Maria Guerrero en el *Athénée Comique* sigue proporcionando á la eminente actriz española grandes éxitos. La segunda representación de *Locura de amor* y las del drama *Castigo sin venganza* han sido favorecidas por numeroso y distinguido público.

A propósito de la representación de esta obra, Enri Fouquier publica un artículo en *Le Figaro* haciendo encomios del genio dramático de Lope de Vega. Pero el distinguido crítico peca en sus ditirambos por carta de menos, pues compara al fenix de los ingenios del siglo del oro de la literatura española con Alejandro Dumas.

La Compañía de Maria Guerrero no comenzó con muy favorables auspicios, bajo el punto de vista administrativo. El calor que ha hecho en Pa-

ris estos días ahuyentaba al público de los teatros, y el éxito era casi exclusivamente artístico, muy hermoso, pero de escaso provecho. Los elogios de los críticos y de toda la Prensa han hecho sin embargo, que el *Athénée Comique* sea en estos momentos una excepción y que el público vaya á él en número considerable.

Anoche se puso en escena con igual éxito la obra de Angel Guimera *La hija del mar*.

Para la representación de *La niña boba* estaban tomadas todas las localidades.

La Compañía de la Guerrero, según parece, no volverá por ahora á América, en vista de haberse declarado allí la peste. De París se trasladará á Barcelona, donde dará algunas representaciones.

Formulario-Codex de abonos

«Formulario-Codex de abonos» se titula un elegante tomito debido á la autorizada y fecunda pluma del conocido escritor don Giner Aliño, profesor químico de la Cámara Agrícola de Valencia. Está esmeradamente impreso y va cerrado en un doble estuche; ha sido una buena idea tratándose de un libro destinado á ocupar un bolsillo de todo labrador que se proponga obtener cosechas que remuneren su trabajo, basado en el acertado uso de los abonos.

La obra es un prontuario en el cual se encuentra facilísimamente cuanto se necesita saber en materia de abonos. Empieza con una brevísima explicación de cada uno de los elementos usados para la fabricación de los abonos minerales, dando reglas para usarlos de una manera conforme. Viene á continuación sobre 250 fórmulas para cereales, hortalizas, árboles, arbustos y flores que pueden servir perfectamente de pauta para arreglarse cada cual los abonos aplicables á su caso particular. A continuación se ponen unas tablas conteniendo la composición química de las principales plantas cultivadas y la cantidad de elementos fertilizantes que las cosechas sustraen del suelo; conocimientos indispensables para aplicar de una manera conforme los abonos de que necesitan las tierras para conseguir cosechas remuneradoras. Termina con una relación de las medidas superficiales usadas en España y su equivalencia con la hectarea. Indices de materias y alfabético sirven á maravilla para encontrar instantáneamente lo que se necesita.

Felicitemos al señor Giner Aliño por su útil trabajo, y lo recomendamos á cuantos se ocupan en la agricultura.

CRONICA

Grandes ferias y fiestas en Tortosa

Certamen musical

El alcalde D. Eduardo Rico ha invitado a las músicas de fuera de esta ciudad para que concurren al gran *Certamen musical* que debe celebrarse en las próximas fiestas de la Cinta. Las músicas que no hayan recibido la invitación, pueden considerarse como invitadas, pudiendo estar persuadidas que aquí se las recibirá con toda satisfacción.

Las bandas de esta ciudad que dirigen D. Manuel Dauff y D. Julian Domingo, sabemos que están ensayando la pieza escogida para tocarla fuera de concurso sin opción a premio.

Atendido el entusiasmo que reina entre los músicos de esta ciudad y de fuera, se espera con fundamento que el *Certamen musical* será un brillante espectáculo de gran resonancia que contribuirá poderosamente a dar importancia y realce a las grandes fiestas de nuestra excelsa Patrona.

Natación

Este ejercicio que formaba parte integrante de la educación de los griegos y romanos en la época floreciente de aquellos grandes imperios, se halla completamente olvidada de los pueblos modernos, y solo se practica voluntariamente por los habitantes de las costas y de las márgenes de los ríos.

Atendida la utilidad de la natación como medio de educación física y las víctimas que puede evitar en varios accidentes de la vida humana que suelen ocurrir con motivo de la navegación marítima y fluvial, sería altamente conveniente que fuese tomada en cuenta por los gobiernos para incluirla en los programas de educación, especialmente en los puntos donde hay agua suficiente para la práctica de este utilísimo ejercicio.

Fallecimiento

En Alcanar falleció al medio día de ayer la virtuosa y distinguida señora D.^a Josefa Chulia y Jordán, madre de nuestros particulares amigos D. Manuel y D. Fernando Lias.

Su muerte ha sido muy sentida por las virtudes cristianas y bondad de carácter que adornaban a la finada.

A su apreciable familia damos nuestro más sentido pésame, deseándole la resignación cristiana suficiente para sobrellevar tan sensible pérdida.

La enhorabuena

Después de unos brillantes ejercicios ha obtenido en Salamanca la licenciatura en filosofía y letras, el aprovechado joven nuestro amigo

don José Franquet y Homedes que las había cursado en Deusto.

Enviamos nuestra felicitación al joven licenciado y a su apreciable familia.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro particular amigo D. Antonio Oliveres Franquet, aprovechado alumno de la facultad de medicina de Barcelona quien en los últimos exámenes ha merecido brillantes y honrosas calificaciones. La enhorabuena y bienvenida.

D. José M.^a Sanchez y Escolano, hijo del abogado y escribano de actuaciones de este Juzgado D. Enrique L. Sánchez ha obtenido el honoroso calificativo de sobresaliente en el último año de sus estudios para la carrera de Piloto náutico que ha cursado en la escuela especial de Barcelona, donde en breve se embarcará en una fragata de vela para hacer práctica en viajes de altura y obtener después el título de tal Piloto.

Felicitemos por ello al joven piloto y a su distinguida familia.

El joven estudiante de la facultad de Zaragoza D. Eduardo Tello, hijo de nuestro distinguido y particular amigo el administrador de contribuciones y propiedades de esta provincia, ha obtenido en los últimos exámenes el primer premio en patología quirúrgica.

Enviamos nuestra entusiasta felicitación a D. Pablo Tello y señora por los triunfos alcanzados por su querido hijo D. Eduardo.

De Ulldacona

Ha causado en Ulldacona general escándalo, un hecho que realmente lo constituye.

Según parece el Alcalde de dicho punto, impuso hace algún tiempo una multa, a un vecino adversario suyo, como es de suponer. Notificada la referida multa resultó que en la diligencia, no solo se habían omitido todas las circunstancias que exige el procedimiento y que ordenan las bases 11.^a y 12.^a del Reglamento de 22 de Abril de 1890, sino que además, no se fijaban los días dentro los cuales podía efectuarse el pago. Con estos antecedentes, se comprenderá que el multado considerando nula y sin efecto ni valor alguno la notificación de que se trata y sobre todo ignorando el término concedido para el pago, ni se alzó de la providencia, ni practicó gestión alguna en su contra. Al poco tiempo, se le notificó el apremio en la propia forma, por lo cual se concedió a esta diligencia, la misma importancia que a la primera.

Pasaron algunos días, encontrándose el paciente, con que el Juzgado municipal, le conminaba al pago de la multa, apremio y costas, pero sin dilación ni espera de un solo instante, evitándose el embargo, con un depósito en metálico. En vista de ello y el mismo día se presentó escrito pidiendo al Juzgado que reformara el auto y negado este recurso, desde luego se

interponía el de subsidiaria apelación; más aquel en un campanudo auto, que por cierto en nada toca a la cuestión planteada, se niega a todo, devolviendo el escrito, cédulas de notificación y copias, cobrándose la multa el apremio y costas judiciales.

Ahora bien; ¿puede esto quedar así? ¿Será preciso que en Ulldacona se levante la horca para que se haga comprender al Alcalde y al Juez municipal, que existen leyes reguladoras de sus actos? No lo esperamos ciertamente, pues suponemos que no han de tolerarse semejantes demasias.

El Orbe Católico

Hemos recibido el número 6 de esta importantísima revista ilustrada que está llamada a producir excelente efecto en la sociedad por su pura doctrina católica que puede servir de poderoso elemento vivificador en estos tiempos en que el desenfreno de las pasiones y el caos del error han sumido a las gentes en el más espantoso escepticismo, agitando las humanas sociedades, mermando el principio de autoridad y apartando al hombre de los buenos ideales que engendran la fe y la ilustración basada en la verdad científica.

Todos los hombres sensatos reconocen la gran necesidad de dar a la religión la importancia que merece, atendidos los extravios y grandes males que sufre la sociedad desde que se halla minada por las falaces teorías de los sectarios del error.

La sociedad que se aparta de Dios perece en brazos de la degradación y la anarquía, y es preciso que la prensa contribuya a volverla al recto sendero de la regeneración por medio del fomento de las doctrinas salvadoras del Evangelio y de la ciencia y el arte de buena ley.

No dudamos que EL ORBE CATÓLICO se propone tan alto fin, a cuyo logro contribuirá sin duda la respetable colaboración literaria artística y científica que toma parte en su laudable empresa, que merece ser secundada y apoyada por todas las familias cristianas que desean ver respetada la religión y mejorada la sociedad.

Balneario de Cardó

Empieza a notarse ya mucho movimiento en la *Fonda Barcelonesa* de esta ciudad con motivo de los forasteros que van llegando para tratarse a Cardó, balneario que cada día adquiere mayor reputación en vista del excelente resultado que ofrecen sus aguas salutaríficas y del esmerado servicio que se da en aquel establecimiento situado en uno de los puntos más sanos y pintorescos de España.

Fiestas en Clará

Este año promete ser la fiesta mayor del pintoresco pueblecillo de Clará un verdadero acontecimiento, pues la orquesta de Torrembarra dirigida por el profesor D. Antonio Ruano tocará en la Iglesia y por la tarde se bailará al son de la misma.

Predicará el sermón el Dr. Viñas profeso de Seminario de Tarragona.

Para asistir a dicha fiesta llegará de Madrid nuestro estimado amigo y correligionario don Pedro Inglada con su distinguida esposa.

Plaza de toros de Vinaroz

En otro lugar del periódico publicamos el anuncio de la corrida de Vinaroz que tanto entusiasmo despertado en la afición.

Carburo de calcio

La fábrica de San Andrés de la Barca (Barcelona) produce ya el carburo de calcio de una manera superior. Es una industria nueva que señalamos como signo de progreso, pues hasta la maquinaria de lo más moderno y perfecto que se conoce, está construida en España.

Con el ozono, que es el oxígeno tricondensado, aire comprimido electrificado, se están curando, con asombrosa facilidad y rapidez, en el Consultorio Médico-Quirúrgico-Internacional, establecido en la calle del Arenal, número 1, principal, Madrid, cuantos enfermos de anemia, clorosis, cloro anemia, asma, enfisema pulmonar, tuberculosis incipiente y debilidades consecutivas, que a él acuden en busca de salud, así como los que sufren enfermedades prolongadas y convalecencias penosas, por lo cual puede decirse que los que padecen tan peligrosas enfermedades si no las curan rápidamente es por no acudir a dicho Consultorio para someterse al único tratamiento verdaderamente racional y de seguro éxito que para ellas existe.

OFICIAL.—Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de Carlos Gasulla, calle de la Ciudad, Tortosa.



Mañana jueves se pondrá en escena *El tanto por ciento* bajo el siguiente reparto: **La Condesa**, SRA. GARRIGÓS.—**Petra**, Srta. Bozzo.—**Ramona**, Srta. Alamo.—**Pablo**, Sr. Barbosa.—**Roberto**, Sr. Bozzo.—**Gaspar**, Sr. Carnicero.—**Sabino**, Sr. Gonzalez.—**Andrés**, Sr. Laplana.—**Un escribano**, señor Roura.

Dará fin la función con la divertida comedia de Pina Dominguez, *Lluvia de oro* por la Srta. Bozzo y los señores Gonzalez y Barbosa.

Para el sábado se prepara una gran función de berbena con espléndida fiesta en la terraza.



COMIDAS PARA EL 21 DE JUNIO
POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla de espárragos.—Gallina en pepitoria.—Lenguados fritos a la francesa.—Chuletas de ternera empanadas.—Ensalada.—Postres.—**Comida.**—Sopa de macarrones.—Lengua de vaca estofada.—Solomillo asado.—Sollo a la rusa.—Queso.—Postres.—**Lenguados fritos a la francesa.**—Destripados y bien limpios, se les quita la piel y se remojan en leche; cubiertos después con harina se frien en aceite bien caliente. Tan luego están en su punto se les escurre bien el aceite, y colocados en una fuente, pueden servirse rociándolos con zumo de limón.—**Pecho de cordero asado.**—Colocada al fuego una cacerola cuyo fondo se cubrirá de lonjas de jamón, se pone el pecho de cordero con un poco de cebolla picada, zanahorias, pimienta y sal. Luego que esté cocido se despoja de los huesos y espolvoreado de sal, pimienta y cubierto de pan rallado, se coloca en la parrilla poniéndolo nuevamente al fuego hasta que esté bien asado.

Amenidades

En el fondo

Escondidas tres al velo virginal de tus pestañas, hay dos niñas custodiando todo el cielo de tu alma. Feliz aquel a quien ellas, vencidas ó enamoradas, con la voz de la ternura digan desde adentro: ¡pasal!

ANTONIO GRILLO.

En una tertulia:
—Ese hombre no tiene conversación
Cuando se dirigen la palabra sólo contesta con uno que otro monosilabo.
—Cualquiera diría que habla con cuenta gotas.

La vida conyugal:

El marido.—Si esta noche no vengo temprano a casa, te mandaré una carta explicándote el motivo.
La mujer.—No tienes que molestarte. Ya he encontrado la carta en un bolsillo de tu levita.

Cantares

Mucho le costó a mi madre enseñarme el Padre-nuestro; De amores no me enseñó Y en amor salí maestro.

Sacristán que por mi bella tocar a muerto te oí, ¡Después que toques por ella Bien podrás tocar por mí!

Voyme a la guerra, pues verte Y no amarte, no está en mí, Allí la muerte no es cierta. Mientras que a tu lado sí.

Si en mi tumba brotan flores No las vayas a buscar, Cada flor es un secreto Que te quiero reservar.

JOSE M. TORRENTS.

Telegramas

Agresiones en la China

Berlin.
Según noticias de Tieng Tsin de origen fidedigno, varias estaciones de misioneros católicos y protestantes, han sido destruidas por los insurrectos chinos.
Añade, que las legaciones extranjeras fueron agredidas, llegando a emplear los rebeldes un cañón Maxim, pero que el ataque fué rechazado por las fuerzas internacionales.
No hay conocimiento de que en dicho ataque haya sido muerto ó herido ningún europeo.

La escuadrilla alemana

París.
Los periódicos alemanes han hecho público el texto del telegrama del emperador Guillermo al Lloyd de Bremea, agradeciendo su felicitación por el proyecto de ley de aumento de la escuadra. En él se dice:
«Continuaremos infatigables hasta terminar la obra comenzada, y enton-

ces podremos, también por mar imponer la paz al mundo.»

El periódico *Hamburger Nachrichten* cree que a pesar de la importancia que pretende darse al aumento de la fuerza naval de Alemania, la verdadera fuerza de la nación es la territorial.

La política alemana, dice, debe tender preferente al desarrollo de esta fuerza continental.

Los boers se dividen

Londres.
La división boer del general Dewet se ha dividido, marchando parte de la fuerza al Este y otra al Oeste.

El cuartel general boer ha sido establecido en Alkmaar.

De Marruecos

Tanger.
Ha llegado el cañonero *Destructor*, procedente de Mazagán. Trae pliegos oficiales de la embajada española. En ellos se desmiente oficialmente lo de la agresión.

Banquete

Madrid 1ñ, 1-40 m.
Nuestro embajado en París Sr. León y Castillo dió ayer un banquete en honor de varios príncipes y embajadores, reinando entre todos los comensales el mayor entusiasmo.

Mas noticias de China

Madrid 19, 2 m.
Un telegrama de Tihfon dice que los chinos han colocado torpedos en el rio Taku, llamando a las tropas de Manhuañu.

Los comandantes de los fuertes de Taku despreciaron el ultimatum que se les dirigió, y por esta causa, los de las escuadras rompieron el fuego contra los fuertes, contestando estos.

El fuego duró siete horas. Dicese que se han ido a pique dos barcos ingleses.

De Pekin comunican que los chinos cañonean los establecimientos extranjeros.

No hay noticias de un destacamiento alemán enviado a Pekin. Tampoco hay aún noticias de las legaciones.

No se ha firmado

El señor Villaverde ha dicho que aún no se ha firmado el decreto para convertir el amortizable antiguo y las deudas coloniales, pues ahora se están redactando las bases y las condiciones sobre las cuales hará el Banco de España la operación.

Los cinco disidentes

En casa del general López Dominguez se han reunido los señores Canalejas, Gamazo, Romero Robledo y Duque de Tetuán.

La iniciativa de estas reuniones se asegura se debe al señor Gamazo.

En la de hoy el general López Dominguez leyó su programa que fué desechado por no contener ninguna novedad.

El Sr. Gamazo leyó el suyo y le cupo la misma suerte por contener ataques a la Unión Nacional a la cual calificaba de facciosa por los conceptos que contenía respecto de la instrucción pública.

El programa del señor Romero Robledo, que también fué desechado, era una recopilación de los principales conceptos emitidos por él en los últimos discursos que pronunció en el Congreso.

En vista de esto la reunión se disolvió sin tomar ningún acuerdo y ya no volverán a reunirse.

El señor Gamazo quería, y para ello hizo grandes esfuerzos, que se llegase a un acuerdo, formando un grupo político de oposición sin que ninguno de ellos perdiese su personalidad política.

Los señores Canalejas y el Duque de Tetuán fueron los más radicales y los que se opusieron a todo, por eso dijeron a la salida de casa del general: «Nos hemos disuelto como la sal en el agua.»

José Ballester

Médico-Oculista

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadal May
Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Horchatería

Recomendamos a nuestros abonados la antigua y acreditada horchatería de la Vda. de Tomás Royo 7 calle de Moncada.
Se vende hielo.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

A VINAROS

Extraordinaria corrida de ocho toros andaluces

CUATRO en plaza partida y CUATRO en lidia ordinaria

PADILLA y BOMBITA

PARA EL DIA DE SAN JUAN

PADILLA y BOMBITA

Trenes de regreso después de la corrida y rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta

DEL DOLOR de CABELLA GARGANTA, VOZ, BOCA

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones uterinos, etc.
 Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemieranina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, v. G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Se curan con las pastillas Caldeiro, omeo boro-bódicas AL MENTOL Y A LA COCAINA de uso especial para ORADORES y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSE MARIA GASCO
 Director RAMIRO M. CASTELLO
 CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicándola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos, en almacén, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés a medida verdadero corsé higiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas higiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfectión y economía.

ZAPATERIA

JUAN MORISO

y almacén de calzado de

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

CARDÓ

Agua nitrogenada
 FUENTESAN ROQUE
 Aguas arsenicales
 MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones hepáticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrés crónicos) en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones tales con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azogue postum tan riquísima agua, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 50 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.º y 2.º restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carolsé. Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balmario. Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5.34 de la mañana y 9 noche. Teléfono de Cardó a Tortosa. Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, Ultramarinos, Barcelona.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona